
   
 

 
ATA DA 3ª REUNIÃO, DE 2024, DA COMISSÃO PRÓPRIA DE 

AVALIAÇÃO, REALIZADA NO DIA 27 DE MAIO DE 2024. 

Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 10 horas, em modo 1 

remoto, na plataforma do Microsoft Teams, teve início a 3ª (terceira) reunião do ano de 2024 da 2 

Comissão Própria de Avaliação (CPA) da Universidade Federal de Sergipe, com a presença da 3 

Comissão Principal e das Comissões Setoriais. Estiveram presentes à reunião Amanda Vieira 4 

Batista (SEDUC), Celina de Jesus Reis (representante da SIDI), Cristiane Alcântara de Jesus Santos 5 

(presidente CPA CCSA), Eduardo Keidin Sera (presidente), Érica Cristina Alexandre Winand 6 

(representante docente da pós-graduação), Joniely Cheyenne Moura Braga (SEDUC), Marluce de 7 

Souza Lopes (vice-presidente), Roney Gregory Santos Melo (representante discente), Rose Elke 8 

Debíase (presidente CPA CAMPUSLAR), Sandra Aiache Menta (presidente CPA Lagarto), Tatiana 9 

Pacheco Nunes (presidente CPA CCET) – para tratarem da seguinte pauta: 1) aprovação da ata 10 

anterior; 2) informes; 3) Relatório de Autoavaliação 2024. Eduardo iniciou a reunião agradecendo a 11 

participação das pessoas presentes. Para a reunião, Eduardo projetou uma apresentação na tela do 12 

Teams. 1) aprovação da ata anterior: Eduardo ressaltou que a documentação foi encaminhada por 13 

e-mail, para conhecimento e aprovação. Sem manifestações, a ata da reunião do dia 25/03/2024 foi 14 

aprovada. 2) informes: Eduardo apresentou uma relação de cursos com visitas in loco canceladas 15 

(Biblioteconomia EaD, Filosifia EaD, Física – bacharelado, Física: Física Médica, Geologia, 16 

Matemática – bacharelado, Química Industrial), estamos apenas o curso de Museologia com 17 

avaliação externa marcada (para 14/08). Marluce, contudo, ressaltou que foi solicitado o 18 

cancelamento por conta de orientações do INEP. Dando continuidade aos informes, Eduardo 19 

apresentou algumas percepções sobre o evento dos 20 anos do SINAES, tais como a revisão dos 20 

instrumentos de avaliação externa (serão elaborados 10 instrumentos, um para cada área, e que 21 

serão subdivididos em 04 dimensões, com previsão de dar maior relevância para as ações 22 

extensionistas e à atuação da CPA), reformulação do ENADE (que passará a ser anual para cursos 23 

de licenciatura e contará com a participação da Educação Básica) e rankings internacionais sobre o 24 

Ensino Superior (Times Higher Education, QS, Shangai). Eduardo ressaltou que a UFS participa de 25 

dois rankings da THE (World University Rankings – citado no evento – e Impact Rankings), além 26 

de estar presente no ranking da QS (World University Rankings – citado no evento). Marluce 27 

complementou que a participação da SEDUC, no processo de avaliação do ENADE, será de suma 28 

relevância, mas Joniely informou que desconhecia sobre quaisquer orientações sobre esse novo 29 

processo. Sandra manifestou dificuldade da CPA Setorial do Campus de Lagarto para realizar as 30 

ações da CPA, percepção também compartilhada pelas demais IES presentes no evento dos 31 

SINAES. Aproveitando o ensejo, Rose questionou se as reuniões eram restritas às presidências das 32 

CPAs Setoriais. Eduardo considerou que todas elas são abertas e que todos os membros são bem 33 

vindos. 3) Relatório de Avaliação da CPA 2024: Eduardo informou que o Relatório da CPA de 34 

2024 reinicia o ciclo avaliativo com o segmento docente. Para isso, ele ficou de compartilhar (por e-35 

mail) o questionário aplicado em 2021, mas apresentou que ele poderia ser reformulado. Além 36 

disso, o formulário é muito extenso e poderia desestimular a adesão docente. Por outro lado, um 37 

questionário mais enxuto poderia levantar percepções mais superficiais e caberia à CPA essa 38 

posterior discussão. 5) O que ocorrer: De acordo com o cronograma apresentado no Plano, há 39 

previsão de reuniões com as CPAs Setoriais, com o intuito de apresentar os resultados do relatório 40 

de autoavaliação aos respectivos Centros/Campi. Todavia, por conta da greve, optou-se por 41 

postergar – novamente – essas reuniões. Sem mais comentários e sem ressalvas, a reunião foi 42 

encerrada. Não havendo mais nada a tratar, eu, Eduardo Keidin Sera, lavro a presente ata. 43 


